
















 























Leioa
Udala

Egunero
DOSSIER PRENSA

PRENTSA DOSIERRA



18/3/22, 8:05 El Correo (Margen Derecha)

https://lectura.kioskoymas.com/el-correo-margen-derecha/20220318/page/10 1/1



 

 

 

 

Enlace:https://www.elcorreo.com/bizkaia/margen-derecha/vecinos-leioa-reclaman-20220318074601-nt.html  

Vecinos de Leioa reclaman zonas verdes y 

accesibilidad para el nuevo plan general 

Dos de las principales reclamaciones de la consulta popular pasan por eliminar la «brecha» del metro en Lamiako y frenar 

el club deportivo 

¿Cómo quieres que sea el Leioa del futuro?' A esa pregunta debía responder el medio millar de vecinos que ha colaborado en la primera 

fase del proceso participativo que el Ayuntamiento puso en marcha para la conformación de su próximo Plan General de Ordenación 

Urbana (PGOU) y que terminó el pasado 1 de marzo. Un planeamiento de la localidad que necesitaba una clara regeneración después 

de que el vigente fuese aprobado en 1999. «Se han unido los distintos barrios, generando más espacios urbanos de calidad, con una 

gran oferta de vivienda protegida y ampliación de zonas verdes, pero es hora de revisarlo y de responder a las necesidades del futuro», 

aluden desde el Consistorio. Tres meses de charlas informativas, sesiones cooperativas, entrevistas y formularios 'online' después, el 

gobierno local alude que «aunque el desarrollo ha sido distinto a otros, estamos contentos con la implicación que ha habido en esta 

primera etapa». El 46% de las 514 personas que han respondido a la consulta son mujeres de entre 45 y 65 años. 

A pesar de que el equipo de gobierno aún no ha redactado el informe técnico del diagnóstico, las asociaciones de la localidad tienen 

claras cuáles son sus demandas. Desde la agrupación Lamiakotarrak remarcan que la petición histórica de la comunidad es el 

soterramiento del metro con el fin de «acabar con la separación que provocan las vías entre las dos partes del pueblo». Igor Pascual, 

presidente de la entidad, apunta que otra de las claves para revitalizar la zona sería la reubicación de las viviendas que actualmente se 

encuentran en el sector más industrial. Son, en su opinión, las que más problemas de inundación soportan por las mareas vivas. Además, 

muchos propietarios no pueden vender al estar en un área fuera de ordenación, lo que multiplica el alquiler y que se «generen guetos». 

Junto a ello, además de instalaciones deportivas y el cubrimiento de los parques infantiles, la recuperación de la vega y la ladera del 

monte son dos propuestas que el colectivo también persigue mediante la creación de «zonas verdes o de esparcimiento para convertir 

el barrio en un lugar más amable». Pascual añade que actualmente la urbe no cuenta con comercio local, solo con bares o 

supermercados, solicitando así «la construcción de bloques que al menos tengan espacios en la planta baja para la constitución de los 

negocios». 

Ascensor en Artazagana 

José Manuel Quindós, presidente de la plataforma vecinal de Artazagana, confirma que lo «realmente necesario» es la municipalización 

de la zona, algo que llevan luchando años atrás. Quindós relata que es «muy complicado negociar con parcelas privadas» y reconoce 

que a veces, «las necesidades de la entidad no siempre coinciden con los propietarios de las comunidades». 

Igualmente, el representante ciudadano subraya que la cesión de los jardines al Ayuntamiento también es una parte vital para el núcleo 

urbano, sobre todo para la construcción de un ascensor que mejore la accesibilidad. También reclaman el levantamiento de un puente 

de madera que ayude a pasar desde el parque de San Bartolomé. 

Desde SOS Kurkudi, Maite Gabika -también presidenta de la asociación de San Bartolomé y de la organización cultural Auzotarrok-, 

asegura que lo primordial que debe concretar el nuevo plan urbanístico es que no se declare «edificable» el entorno del «el convento 

de las Dominicas», donde está previsto levantar un club deportivo. La plataforma también ve «irracional» la idea de la Diputación de 

construir un vial por encima de Peruri que acabe con el ámbito del monte Kurkudi. Desde la sociedad afirman que la conversión de la 

ladera en suelo urbano permitiría «cementar 25.143 metros cuadrados, eliminando la pendiente natural y su cubierta vegetal, además 

de suponer un gran impacto paisajístico». 

 


